PACHEICO

Semidiario de intereses generales

Director y Redactor-HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS COSTA RICA SÁBAD > 29 DE AGOSTO DE 1914

Nº 2.414

El proyecto agrícola municipal será un hecho

El apoyo del Sr. Gobernador

Puntarenas, 24 de agosto de 1914. Sr, don Clodomiro Figueroa C.

Amigo mío;

Como en días pasados, en una emergencia del Tesoro Municipal Ud. situación momentánea y solo por que se solventó fácilmente no aceptamos su generoso ofrecimiento, hoy más que nunca, empeñado como estoy, en mi calidad de munícipe, apelo a su colaboración, para que si está dentro de sus circunstancias haga el préstamo de los dos mil colones a 4 meses plazo que acordó el Ayuntamiento con motivo de mi proyecto, al cual todos los que me han ofrecido su colaboración, están en la mejor disposición de llevar a un feliz tèrmino.

Como verá por las copias que le acompaño, estoy luchando con mis amigos y buenos puntareneños y con dos extranjeros (Norte-Americanos) Mr. Gegg y Mr. Wilbur que el primero será director de los trabajos y el segundo facilita su embarcación "La Eva" y sus servicios personales gratuitamente.

Rogándole autorizarme para publicar su contestación, me repito su Atto. y S, S.

> A. ARAYA V. Regidor municipal.

Puntarenas, 25 de agosto de 1914.

Al Regidor municipal don Arturo Araya

Muy amigo y señor mío: Me refiero a su apreciable de ayer cuyos documentos que acompaña devuelvo, Puede que la exitativa de U, a los señores Guzmán y Cruz tenga buen logro; pero de no tenerlo, no habrá inconveniente de mi parte para facilitar la suma en cantidad y tèrminos por la Municipalidad acordado.

No obstante la contracción del crédito que actualmente se ve y la desconfianza que se tiene en los negocios, el crédito del Municipio de Puntarenas hará que su proyecto de U. no fracase por falta de la cantidad suficiente.

Soy su atto. S. S.

CLODOMIRO FIGUEROA

Puntarenas, 24 de agosto de 1914.

Mr. Wilbur Propietario de la gasolina "Eva".

Muy señor mío:

Confirmándole mi solicitud persoofreció galantemente facilitarle una nal y con el fin de llevar cuanto antes cantidad de dinero para solventar su a la práctica el proyecto agrícola municipal, ruégole decirme si siempre esta en disposición de facilitarme su embarcación "La Eva" y sus servicios personales para trasportar la peonada y materiales dos veces por semana al lugar de los trabajaderos en la costa, todo gratuitamente, excepto el gasto de gasolina que le será reconocido.

Ruégole autorizarme para dar su contestación a la publicidad.

De Ud. atto, y S. S.

A. ARAYA V. Regidor municipal,

Plausible ayuda

Como se ve por los documentos anteriores, nuestro amigo el señor Gobernador de la Provincia don Clodomiro G. Figueroa, con un altruismo que le recomienda muy mucho, ofrece su valiosa cooperación monetaria para llevar a feliz tèrmino el proyecto agrícola municipal del Regidor don Arturo Araya,

Al criterio del amigo Figueroa no se han ocultado todas las grandes ventajas que a la comunidad pudiera reportar el éxito de la idea del edil Araya; y siendo aquél uno de los elementos sociales bien dispuestos a me jorar la precaria situación, creada aquí como en todas partes del país, merced a la guerra europea, ha sabido responder a la exitativa que se le

En el mismo sentido apelamos nosotros al altruismo de los ricos hacendados don Miguel Guzmán, don Feliciano Quiros, don Antonio Vargas, don Isaac Zúñiga y don Uladislao Guevara Cano, y al de los importantes comerciantes don Serafín Saravia y don Merejo Cruz,

No ponemos en tela de duda, que los caballeros nombrados, sabrán corresponder a la excitativa que les hacemos. Y nos placería publicar sus respuestas favorables.

· los ferrocarriles. Hasta ahora se dice que los alemanes no dependen de los ferrocarriles para su trasporte, que lo verifican por medio de automóviles de todas clases, formando trenes de proviciones protegidos por grandes destacamentos de hulanos y baterías monta-

ha visto obligada a impedir la salida de otras.

VIDA SOCIAL Ayer tarde fue obsequiado con una comida en casa de don Pedro Ortuño, el joven amigo

calidad. Don Eduardo contrae matrimonio mañana por la noche con la simpática señorita Teresa Roqueth y sus amigos quisieron despedirle de esa manera de la vida solteril.

nuestro don Eduardo de la Guardia. Sentá-

ronse a la mesa varios caballeros de esta lo-

La boda se efectuará en los amplios y aristocráticos salones del Club Social.

Anticipadamente presentamos nuestras fervientes felicitaciones a los futuros esposos, sintiendo que contratiempos de última hora nos priven del placer de engalanar estas columnas con los retratos de Eduardo y Teresita.

:o: Mejor o casi restablecido se haya nuestro amigo don José María Ríos. Lo celebramos.

:o: A tomar posesión de su nueva y valiosa finca de Cabo Blanco, fue el joven amigo nuestro don Juan Barahona.

:o: De San José y Nicoya, respectivamente, se hallan entre nosotros don Guillermo Lahmann y don Federico Apestegui.

:o: Hoy dictará una conferencia pedagógica don Ramón Leiva, profesor del grado mixto de nuestras escuelas.

:o: Definitivamente radicado en Puntarenas en union de su distinguida familia, se encuentra el doctor López Escobar.

Una excusa

Vale más tarde que nunca

A nuestro muy estimado colaborador, autor del artículo "El espíritu tico," presentamos las más cumplidas excusas con motivo de no publicar en el presente número su importante producción.

Lo sentimos muy de veras, tanto más, cuanto que el tópico de actualidad por el tratado está en un todo acorde con nuestro modo de pensar en materia de oposición patriotera. Pero vale más tarde que nunca, buen amigo. El martes cederemos nuestras columnas editoriales a "El espiritu tico." Cuente con ello y excuse.

Al fin!

Noticias de la guerra

Vencidas ya las dificultades que se nos presentaron desde el rompimiento de hostilidades en Europa, podemos dar ahora al distinguido público de Puntarenas y a nuestros favorecedores de Guanacaste, información completa, tal cual llega al país, de la terrible conflagración que azota el suelo del Viejo

En nuestras pizarras de La Magnolia, como en el establecimiento comercial La Tempestad, de don Raúl Streber, expondremos diariamente conforme nos van llegando, las últimas noticias del cable referente a los más importantes y sensacionales sucesos de allende el Atlantico.

Las noticias insertas ven la luz pública en "El Pacífico" antes que en otro periódico del pais. Como son estas un extracto, el total, es decir, los cables sin quitarles ni ponerles comas, tal cual vienen al país, pueden verlos nuestros lectores en La Magnolia y La Tempestad.

Carta a Puntarenas Constructor

Puntarenas—Costa Rica

Muy señor nuestro: Si la próxima casa construida por U. hace que sea pintada con pintura de plomo y zinc Devoe, puede U. estar orgulloso de ella por muchos años y señalarla con orgallo como una muestra de su trabajo.

Esta decisión se ha comunicado a la Embajada americana que representa los intereses austro-alemanes.

Paris, 27-Se anuncia que el Principe Ernesto de Sajonia está seriamente herido, en el hospital de Mambege. Un despacho dice que Luis Antonio de Orleans de Braganela que renunció su puesto en el ejército austriaco, ha sido autorizado por el Rey Jorge para servir en el ejército británico.

Londres, 28-La flota inglesa hundió dos acorazados y dos torpederos alemanes, habiéndose varado un acorazado en movimientos agresivos de los alemanes al rededor de Lila y Dunquers, que obligó a los generales de los aliados a cambiar rapidamente la dis- l bre ellos.

La pintura Devoe hace que el trabajo resulte de una apariencia más atractiva y más limpia; y dure mucho más también. Cuesta menos, porque se requiere menos cantidad para hacer el trabajo; realmente es más barata que el plomo y aceite. Un comerciante en San Antonio, Texas, no creía esto pero quiso hacer un ensayo. No pudo conseguir pintura Devoe en San Antonio y mandò a otra población por ella.-Tenía dos casas exactamente iguales que pintar para D. J. Woodward; una la pintó con pintura Devoe y la otra con plomo y aceite. Cuál fue el resultado? La casa pintada con la pintura Devoe costó \$ 12-00 menos, por concepto de pintura y operarios. En vista de esto se hizo de una existencia de objetos de Devoe y al año siguiente compró un carro entero.

Por toda la casa use U. los barnices, tintes y esmaltes Devoe. Son los que más alcanzan; los que tienen mejor apariencia, y los que duran más.

De U. attos, y s. s.

F. W. DEVOE & Co.

New York.

P. S.—Héctor Esquivel en Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasia y propias para regalos de novia.



posición de sus tropas para impedir que lo alemanes entren en el departamento de paso a Calais. 50 mil guardias marinos ingleses desembarcaron en Ostende; de Berlin dicen que causó entusiasmo indescriptible la derrota de los ingleses en Maulesuge; se ha cerrado el puerto de Southamplon. El Gobierno inglés no oculta sus temores por la gravedad de la situación. Los alemanes arrasaron a Lovaina después de haber sido rechazados en Malinas, en donde el Rey Alberto dirigió en persona la defensa

Las mismas tropas alemanas tiraron por equivocación sobre otros cuerpos alemanes, creyendo que eran paisanos que tiraban so-

Ultimas noticias de la guerra

Servicio especial de "EL PACIFICO"

en el puerto se encontraron armas dentro de cajas marcadas "Almidón". El ejército belga ataca la linea de comisiones alemana. La mayor parte del ejército está operando en Malifas y Bruselas. Hace asalto general a las nuerzas e incursiones a las líneas destruyendo

París, 27-Se restablecieron las comunica ciones con Amberes. Despachos oficiales anuncian que el Rey Alberto restableció sus Amberes, 27-En un vapor alemán anclado reales en Malinac después de arrojar de allí a lds alemanes.

Londres, 27-Algunas mujeres alemanas y austriacas a quienes el Ministerio de Guerra permitió irse al continente, llevaron tan valiosos informes al enemigo, que Inglaterra se

Crónica científica

La epidemia del Sarampión

Hasta ahora, cada vez que se observaba ea una familia, o en un colegio, un caso de sarampion o de escarlatina, podía temerse, con bastante fudamento, la aparición de una epidemia dificilísima de yugular, tratándose de enfermedades tan contagiosas. Respecto del sarampión está tan arraigada la idea de que tarde o temprano ha de padecerse la enfermedad que muchos padres ni siquiera aislan a los demás hijos cuando uno de ellos lo padece. ¡Puesto que lo han de tener todos, mejor es que lo tengan al mismo tiempo! Error gravísimo, pues, como lo dice muy juiciosamente el Dr. Galtier Boissiere en su "Diccionario ilustrado de medicina usual" (1) "la enfermedad no ofrece siempre una marcha tan sencilla como suele creerse; ciertas epidemias son terribles, sobre todo para los niños pequeños que sucumben a la elevación considerable de la temperatura y a la bronquitis, que puede convertirse en capilar. La tuberculosis se observa con relativa frecuencia a consecuencia del sarampión en los niños debilitados. Conviene agregar que, contra la opinión popu ar, el sarampión no es más grave en el adulto que en el niño, disminuye por lo contrario la mortalidad a medida que se crece. Es pues necesario preservar del contagio a los niños de 4 a 5 años, a los raquíticos, a los que tienen frecuentes bronquitis o se han debilitado con cualquier enfermedad."

Con ser tan antigua esta enfermedad, no la conocemos aún suficientemente y suele reservar dolorosas sorpresas a los enfermos. El sarampión es susceptible de gravisimas consecuencias y conviene hacer examinar al convaleciente varias veces en el año que sigue a la curación.

Debemos pues de alegrarnos infinito con el descubrimiento del Dr. Robert Milne quien, desde hace ya más de 25 años viene aplicando a sus enfermos un método que suprime por completo el peligro de contagio. En los asilos de la Fundación Parnardo, en Inglaterra, este procedimiento permite cuidar a los enfermitos sin impedirles seguir yendo a la escuela, sin llevarlos siquiera a la enfermería, dejándolos en sus dormitorios mezclados con los demás niños.

El tratamiento consiste en: 1º Pincelar toda la garganta, las amigdalas y la faringe con aceite fenicado a 10 por 100 Esta pinceleción se aplica cada dos horas durante 24 horas para la escarlatina; para el sarampión se continúa algunos días a razón de tres aplicaciones diarias.

2º Untar todo el cuerpo con esencia de eucalipto dos veces por día los cuatro primeros días y luego una vez diaria hasta el décimo.

3º Proteger del contagio por la tos, mediante un mosquitero de gasa que cubre la cabeza del enfermo y cae sobre las sábanas, el cual se moja de cuando en cuando con esencia de eucalipto.

Gracias a este tratamiento se evitan todas las complicaciones de los bronquios y y los pulmones y es más rápida la evolución de la enfermedad. Sin embargo para para ser eficaz esta cura, ha de realizarse en cuanto se declara la enfermedad.

Come estamos en pleno verano, algunos médicos parisienses han pensado en lanzar un nuevo tratamiento, "la cura de sed", soberana en ciertas afecciones del estómago y los riñones. Y a este propósito nos recuerdan otros médicos que no sabemos beber.

Bebemos demasiado, en efecto, y bebemos mal. Cuando hace mucho calor conviene beber poquito a poco, por medios vasos, evitar las bebidas heladas y preferir una infusión de te al más ingenioso coktail. Las personas dispépticas harán bien en beber poco en las comidas, pero deben desquitarse en los intervalos de las mismas. En cuanto a las personas gruesas, deben guardar poca ilusión respecto del régimen seco. En los primeros días de este tratamiento la sangre absorve toda el agua que esponjaba los tejidos y se pierde bastante peso, pero, cuando solo queda la grasa, no hay más remedio para enflaquecer, que hacer muchísimo ejercicio, sobre todo dar largas caminatas por terreno llano, comer poco pan, poco dulce, dormir siete horas a lo sumo, en una palabra, cansarse mucho físicamente. En cuanto a las purgas y drogas para enflaquecer, no consiguen las más veces sino destruir para siempre el estómago del paciente.

París, de 1914.

DR. CENTENO

Hotel Europa

Unico de la. ciase en Adminietrado personalmente por su propietario. Emanuel Moiso

MADERAS

Compro maderas de ceuro, cauda cocobola y brasil.-Pago los mejores precios.

Manuel Burges

SASTRER DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.-Corte esmerado y correcto. El mejor

taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.-Frente al Parque.

AZUCAR

Del Ingenio sempisque DE FEDERICO SOBRADO

VENDE-Francisco Amador Mejía-Agente

A los morosos de "La Eureka" se les da de tiempo para cancelar sus cuentas, el mes de setiembre. Del 1º de octubre en a lelante, serán publicados los nombres de Ag. 29 "LA E

"LA EUREKA"

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTOR+S, TENADORE y CA LAMARES, Vegan todos los domingos en la mañ na v salen pera New York, via Co on los martes a cas 4 p m Servicio de rest urant "A la carte." Servicio de pasaj ros y carga pira New York También Il varán carga para Europa, via New York

Elders æ Fyffes kimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con 'os vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez," "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio dia los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja

de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida. Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José

o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José. W. E. MULLINS .- Administrador General.

Ferreteria

ELPORVENIR

.0:-:0:-:0: Tienda de novedades - Frente al Mercado

I stecirlidad en adornos de teda clase.

Acaba de legar un boni o surtido de zarazas de íodas clases y precios Lintas

y terciop los - todos colores - gasa -ca imires negros de superior calidaadriles-cé ros para cam si último estilo-medias para niño-todos tos núme-

ros-medias para hombie desde 25 cintimos el par-corbatas para caba lero

muy buen surtido-géneros para hábito-botones de fantasía-chole y chalinas de muy buenas calitades - To o nuevo bueno y barato - Buenas rebajas

en compres al contado.

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

REALIZACION Solamente por quince días! NOVEDADES

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus

compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en loterla para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo otrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de ce dro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a so icitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. - Para más pormenores, en mi ofici a en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

LA BURBKA

Cantina, refresqueria y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnifica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno. LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto. Buscad sus famosos "Coctails Eureka!" Julio 32

Hotel AMBO

El mejor situado y mejor atendido-::0::- Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aseo y buen trato Higienicas habitaciones en los altos y bajos SERVICIO A LA CARTA Véase el MENU de los domingos

Damián Aragonés, Propietario

TILL CHICK COLO.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL Ventas solo al por mayor - - - - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercade ías

Itinerario

Q' E SI GUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA
DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE AGOSTO DE 1914

Puntarenass - Ballena - Bolson			Puntarenas - Chomes			
Conescala en Humo						
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena-Bol-ón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes	
Martes * 4	6 a m.	2 p m.	Domingo 2	8 a m.	11 a.m.	
Viernes 7	9 a. m.	4 p. m.	Martes 4	9 a m.	12 m.	
Lune 10	12 p m.	7 . in. del 11	A COMPANY OF THE RESERVE AND A SECOND OF THE RESERVE AND A	10 a. m.	2 p. m.	
Viernes 14	2 a.m.	9 a m	Domingo 9	12 m.	2 p. m.	
Martes • 18	5 a. m	! p. m.	Martes 11	7 a m.	8 a. m.	
Viernes 21	9 a. m.	4 μ. m.	Jueves 13		9 a. m.	
Lunes 24 Viernes 28	11 p. m.	6 . m. del 25		Sa. iu	11 a. m.	
viernes 20	2 a m	9 a. m.	Martes 18 Jueves 20	8 . m.	ll a m.	
	To have a sense	many of the Cal	Domingo 23	12 m.	2 p. m	
* Escala e	n Manzanillo	ada as sociales	Martes 25	7 a. m.	8 a. m	
Locara	II Manzailino	ida y vuerta	Jueves 27	8 a. m.	ga. m.	
Puntarenas - Bebedero			Domingo 30	8 a. m	11 a. m.	
	weg a Ann	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	T Bust	ranne Puer	to Legie	
Fechas	Salida de	Salida de	Puntarenas - Puerto Jesús			
геспаз	Punta enas	Bebedero	Con	Con e-c la en Manzani lo		
Sábado 1	6 a. m	12 m.	Fe has	Salida de	Salida a	
Miércoles 5	9 a. m.	3 p. m.	Posting at 10	Puntarenas	Paerto Jesús	
Sábado 8	11 a m.	5 p. m.		-	1.0	
Miércoles 12	2 a. m.	8 a. m	Sá ado 1	7 m	The second second	
Sábado 15	4 a. m.	10 a. m.	Sabado 8	lami	6 a m	
Miércoles 19	8am	2 p. m	Sábado 15 Sábado 22	6 a m	11 m	
Sábado 22	10 s, m.	4 p. m	Sábado 22 Sábado 29	11 a m. 5 a m	4 p m 10 a m	
Miércoles 26	la m.	7 a. m.	Caoado 23	Jam	1 10 4 10	
Sábado 29	4 a. m.	10 s. m.	Puntaren	as-San Pablo (P	uerto Thiel)	
	L della de	Herre .		escala en Man		
Ponta	renas - Mai	nzanillo -	Fachas Saida de Salida de			
			Fechas	Punta + nas	Sa Pablo	
P	Salida de	Salida de	1	10 00	0	
Fechas	Puntarenes	Manzanillo	Miércoles 5	10 y 30 m	Зрш	
		A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	Miére nes 12 Mi reoles 19	3 , 30 + m	8am	
Sabado 1	7 a.m.	2 p m. 10	Miércoles 26	9 y 30 a m 3 y 30 a m	2 pm 8 a m	
Lunes 3	8 a.m.	11 a m	1410100100 20	0 7 00 11 11	0 4 4	
Miéraeles 5	10.30 a. m.	4 p m.		ROLL TO THE REAL PROPERTY.	377.7	
Sábado 8	·1 a. m.	8a m	TOTAL CONTROLLED	mice en		
Lunes 10	8 a. m.	1 m.	1	III D	11	
Miércoles 12	3.30a m.	9 a. m	Ma	anzanillo - Ba	allena	
Sábado 15	6 · m	1 p. m.	15 A 15 W 15 15 15 15 15	The state of the s		
Lunes 17	8 a m.	11 a m.	D.	Salida de	Falida de	
Miércoles 19 Sábado 22	9,50 a. m.	6 p. m	F-chas	Manzanillo	Ballena-Bolsó	
	8 а п.	11 a. m.	PART OF STREET			
	3.30 a. m.	9 a. m.	Martes 4	8 a m	2 pm	
	The second secon		Martes 18	7 a m	1 pm	
Miércoles 26 Sábado 29	5 a. m.	112 m.	AVA COR LUU A LU	1 0 00 000		

e Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesus y San Pablo, o viceverse e Puntarenas a los mismos puerto	en pr	2ª	" 2.00
" Manzanillo o viceversa "		1.	" 2-00
	11	2ª	" 1-00
" " Chomes " "			1.00
	14	10	" 3-00
	41	24	" 2-00
" " " " " " " " " " " " " " " " " " "	16	STATE OF THE PARTY	
" San Pablo v Pue to J. sús e viceversa		1.	" 2-00
	**	20	1-00
iños menores de diez años mitad de precio.	San Street		1 Same
	Annual Secretary States		
TARIFA DE FLETES			
TARIFA DE FLETES			æ 0-F0
TARIFA DE FLETES or onintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són			
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són Puerto Jesús, Sao Papio y Manzanil o			. 0.40
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són " Puerto Jesús, Sao Pablo y Manzanil o " Chomes			" 0-40 " 0-20
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són " " Puerto Jesús, Sao Pabio y Manzanil o " Chomes cada garrafón lleno (15 litros)			" 0-40 " 0-20 " 0-50
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són " Puerto Jesús, Sao Pablo y Manzanil o " Chomes			" 0-40 " 0-20 " 0-50 " 0-25
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són Puerto Jesús, Sao Papio y Manzanil o Chomes cada garrafón lleno (15 litros) vacío			© 0-50 0-40 0-20 0-25 0-25 0-25
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són " " Puerto Je-ús, Sao Pabio y Manzanil o " Chomes " cada garrafón lleno (15 litros) " " vacío " mortura			" 0-40 " 0-20 " 0-50 " 0-25 " 0-25
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són Puerto Jesús, Sao Papio y Manzanil o Chomes cada garrafón lleno (15 litros) vacío mortura cuero de res			" 0-40 " 0-20 " 0-50 " 0-25 " 0-25
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són " " Puerto Jesús, Sao Papio y Manzanil o " Chomes " cada garrafón lleno (15 litros) " " vacío " mortura " cuero de res " nié cúbico de carga			" 0-40 " 0-20 " 0-50 " 0-25 " 0-25 " 0-25 " 0-25
TARIFA DE FLETES or quintal de Carga Bebedero, B llena y Bo'són Puerto Jesús, Sao Papio y Manzanil o Chomes cada garrafón lleno (15 litros) vacío mortura cuero de res	el tra	aport	" 0-40 " 0-20 " 0-50 " 0-25 " 0-25 " 0-25 " 0-25

Esta Empresa tiens el Gusto de ofrecer al público un servicio especial para visjes expresos. en lanchas de gasolina rápidas y que reunen las mejores condiciones de segurid d y

	ectos por tua o regreso.	
	(Chomes	@ 15 00
	Manzavillo	30-0
y regreso	Puerto Jesús o San Pablo	41-00
50 pg de	Bebedero	60-00
an bo ac	Humo	60-00
recargo	Ballena	70-00

OBSERVACIONES

1-El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2-Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún oulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6-Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho al trasporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de e 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Bailena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8.—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Trasportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco co ones por m l, de comisión.

LA EMPRESA

Antonio Alvarez Hurtado ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.—Altos de la casa de don Alberto Fait.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido estableci miento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias: LAS ALVARADO

El autobombo

Cada día conoce uno nuevas rarezas y manías de los hombres, que nos van dejando maravillados. Por este escabroso sendeto de la vida vamos encontrando hombres que son verdaderas curiosidades dignas de detenido estudio, y a medida que la atención se fija más, descubrimos rasgos que mueven a risa o a compasión unas veces, y otras, forzosamente tenemos que llevarnos el pañuelo a la nariz. La manía del autobombo es por demás curiosa. Sujeto existe, y parece mentira, que con su propia pluma llena cuartillas cuajadas de alabanzas para su propia humanidad y luego muy campante y sin sonrojarse, las lleva a la redacción de algún periódico para que las publiquen. Lee, por ejemplo, en público algún trabajo mal plagiado sin conseguir otra cosa que maltratar los timpanos de un paciente auditorio, y el siguiente día muy satisfecho de su obra verificada en el salón de algún club o en otra parte, se sienta al escritorio y escribe: "Anoche don X dictó una brillantísima conferencia que despertó interés y entusiasmo indecibles en el auditorio, el cual no pudo menos que aplaudir con delirio, y etc., etc." Y terminada la gacetilla, la envía a la imprenta sin pérdida de tiempo. Otra vez, verbi gracia, un allegado le comunica una buena idea que va a poner en práctica; se la apropia él, coge la bandera mañosamente, conversa por aquí, conversa por allá afirmando que él la pensó, que él la llevó a cabo, que él etc., etc. y luego hace una serie de gacetillas que salen en distintos periódicos, y en cada una de ellas ensarta dos o tres veces su nombre y apellido siempre acompanado de epítetos encomiásticos; y no para alli: manda comunicados fuera del lugar a otras revistas poniéndose a la par del mismísimo Júpiter. Otra vez, por ejemplo, entra con otras personas en la organización de algún festejo o sarao, y enseguida, con exactitud matemática, tenemos sus crónicas que, entre otras cosas, nos dice poco más o menos: "El baile que el infatigable y entusiasta don X organizó en representación de esta sociedad, obtuvo un éxito sorprendente jamás visto en este lugar.-No podía ser de otro modo porque el inteligente y culto don X fue el alma máter de la fiesta." Otra vez nuestro tipo, que advierto que no es determinada persona, pero que la descubrimos a veces en el mundo en nuestro camino a poco que nos fijemos, en su afán de ostentar toda clase de méritos, le da por ser hombre político, se cuela en reuniones en las cuales habla en primer termino, usa de la palabra muchas veces, y después se apresura y lleva al periódico un suelto que dice: "Anoche hubo un magnifico banquete politico; a la hora del champagne don X, con su elocuencia sugestiva, pronunció un bellísimo discurso; acto continuo se le nombró primer Presidente Honorario del partido."

Los sujetos que acostumbran el autobombo no se conforman con vivir calladamente sin que sus nombres suenen en los periódicos, y no queriendo pagar a otros para que los ensalcen, ellos mismos hacen la tarea, bien triste por cierto. Sucede naturalmente que su falaz mérito cunde por todas partes; el periódico lo lleva lejos, y en todas partes se les cree hombres de gran valer, se les considera unos non plus ultra, menos en el concepto de las personas sen satas que los conocen, menos en la ciudad en donde viven porque alli es el escenario de sus pobres actuaciones, porque allí por fuerza tienen que manifestarse en toda su mediocridad. Son personas que se deshacen si se analizan, por más que ellos muchas veces se engañan, llegan a marearse con el incienso de su propio incensario, y piensan, los muy cándidos, que todo el mundo los envidia.

PACO AZUL

Pacific Lumber Company SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---.JAMES DAGAN---Admipistrador General.



Rogelio Suñol M.
(OILEGOR)

Kety-

A la simpática señorita Corina Rodríguez.

Era una hermosa tarde de enero, al avecinarse el crepúsculo, cuando las inquietas golondrinas se arremolinaban en las proximidades de las torres de la iglesia parroquial, y cuando las lozanas y fragantes flores del jardín ofrendaban a la brisa sutil sus más delicados aromas; cuando por primera vez apareció ante la vista del simpático mozalbete Alfredo, Kety, gentil y deslumbradora, como un lucero apareciera en el azul oscuro del firmamento.

¡Al contemplarla tan bella y tan graciosa, un mundo de ilusiones surgió en su enamorada imaginación; un cúmulo de felicidades percibió en el despejado horizonte del porvenir!

Ansioso y medio turbado, con un dracma de contento mezclado con otro tanto de alegría, le dió la fausta noticia al corazón de que en este valle de lágrimas, había aparecido una bella virgencita, a quien él, con inmesurable vehemencia y cáustico delirio, debía adorar en el altar sagrado de su más puro y ardiente amor.

¡Oh tarde aquella! Tan fatua y visionaria, que se perdió en el más incógnito rincón del mal empastado libraco de su historia; tarde regia y magestuosa a cuyo solo recuerdo se apoderaba de su dolorido corazón un sinaú-

Aún recordaba, sí, bien lo repetía él, que con un traje purpurino adornado con terciopelo negro, muy alegremente se paseaba con sus buenas amiguitas, la hermosa y dominante Kety, en torno de la plazoleta del pueblo, cubierta de verde césped y circundada de copudos árboles, y que aún brillaban en su imaginación sus chispeantes ojos negros, de crespas pestañas y tupidas cejas; y aparecían en el reflejo lejano del recuerdo sus rizos de azabache, brillantes...seductores.

Y no se borran todavia, ni se borrarán de su memoria mientras viva, (si es que vive aún) sus griegas formas y su blanca y sonrosada faz.

Dos cuadros La Guerra

Pavoroso fragor, choque de espadas. Llanura estéril sin verdor ni riego, Palacios consumidos por el fuego. Trincheras de cadáveres cobnadas.

Solitarias y lúgubres moradas Vago terror, mortal desasociego Gritos de perdición y enojo ciego Doncellas tristes, madres enlutadas.

En la cíudad persecución y encono, En los campos estrépido y pelea, En el taller silencio y abandono;

Negro pendón, incendiadora tea. Rotos altares, inseguro trono.... Pues tales frutos da, maldita sea!

La Paz

Campo de rubia mies que el árbol mece, Sueltos rebaños en frescos tomitlares, Humo leve de vísticos hogares, Cantar del que afanado no padece.

En el útil taller vida que crece. Juramentos de amor en los altares, Nave feliz que boga por los mares, Rápido tren que pasa y desparece.

Númen para la mente voladora, Premio para la insólita fatiga, Móvil para la industr a que atesora;

Blanco sendal risueño, luz amiga, Fecundo gérmen, clama bienhechora.... Pues tales frutos da, ¡Dios la bendiga!

ANTONIO AVAÑO

Aún debe vibrar en los oídos del desventurado Alfredo, con dulces melodías, el timbre de su voz fascinadora y las fogosas palabras con que se dirigió a él por vez primera después de haberla conocido.

¡Mas todo fué un vago sueño!

Aquel rico tesoro; aquella criatura celestial; aquella cual nítido cisne de un lago opa escente impregnado de selénica luz.....; Oh desilusión! ¡Qué terrible desengaño! Había entregado su joven corazón al cautiverio de un amor intenso, indefinible.....

Así manifestóselo ella con voz clemente; medio turbada; acentos que calleron sobre su corazón como plomo derretido, como flechas envenenadas, y que apagaron para siempre su tranquilidad, su paz y su ventura.

De de aquella risueña tarde en que las inquietas golondrinas se arremolinaban en torno de las torres de la iglesia parroquial, y en que, como en todas, el astro Rey, cual una ascua inmensa se apagó en el Océano, no apareció jamás la aurora en el firmamento ennegrecido de su existencia, y en el cielo de su alma marchita y agobiada, no brilló nunca más el sol luminoso de la esperanza!...

He ahí la historia de un amor que murió al nacer; de una pasión frenética que al surgir fué aplastada por el peso colosal del desengaño!

Sombras de duelo tétricas deben cruzar el espacio de su existencia, y como sin derecho a ello, con cautela, lentamente, debe palpitar oprimido su pobre corazón.....

PERSONAS PÁLIDAS

son pálidas porque no sacan suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]



que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuerzas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la—

EMULSION DE SCOTT

Ciertamente, no volví a saber del pobre Alfredo; supongo se internaría en algún espeso bosque, en alguna selva umbría, quizás para no salir jamás de allí; pero sí recuerdo con precisión las últimas palabras que completamente emocionado le dirigió a la niña de sus sueños, a su única Dulcinea, a aquella beldad que en un instante le robó la calma, y lo sumergió en lo más profundo y agitado de la

"Kety: cuando rígido y yerto ya me encuentre, sepultado en el oscuro seno de la tierra, me es dado suponer que mi memoria encontrará una tumba; Dios quiera que esa sea tu pecho palpitante....angelical"

OILEGE R

San Ramón, 25 de enero de 1912.

desesperación. Helas aquí:

EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. y COM que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Ordenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado nº 28.

A nuestros Agentes

que no bayan rendido sus cuentas atrazadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

Igual súplica hacemos a las persoras que tengan cuentas de suscriciones pendientes con esta empresa.

Estreñimiento

Para el estreñimiento, indigestión, pérdida del apetito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, y todas las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es la

HEPALINA

Esta famosa medicina, por más de 70 años, ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros remedios semejantes.

La Sra. Francisca Adorno, de

La Sra. Francisca Adorno, de Cataño, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacía un año que padecía de enfermedades del higado. Afortunadamente encontré en una farmacia una cajita de Hepalina, la tomé, y desde la primera semana noté gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

i Pruébela!

GEOS. R. CORNICK

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza Apartado 54—Oficina 200 varas del m ellecito de la Y griega Ag.

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacen de Abarrotes y Géneros
Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir
un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y Cia.

LA PRIMOROSA SARKIS M. BRAIS TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.
Encajes blancos y de colores.—Finos.—Bajos precios
Se compra maiz, pie es, cueros, caucho, arroz, etc.

El doctor Alberto López Escobar

Visitas a cualquier hora del día o de la noche.—PRECIOS MÓDICOS.

ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con una oficina bien montada y con un arsenal quirúrgico completo.

Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Man Chon Sing y C°

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderlas Inmejo able cal dad y bajos precios para abarrotes

Gran Fabrica de Jabones v Vela,

Almacén de Abarrotes y Licores PUNTARENAS COSTA RICA.

ASERRADERO A VAPOR Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas. Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones. Surtido de maderas para construir muebles. Tayer mecánico. Descascaradora de arroz. Construcción de muebles. Se atienden toda clase de pedidos.

Ag. 11